

Vom Heizungsregler zum intelligenten Regelsystem

Die Firma Fiehn Gebäudeautomation in Königsfeld feiert 50-jähriges Bestehen

Die Firma Fiehn Gebäudeautomation mit Sitz in Königsfeld-Erdmannsweiler ist ein Paradebeispiel für Innovation aus dem Schwarzwald-Baar-Kreis. Jetzt feierte das Unternehmen sein 50-jähriges Bestehen. Rund 200 Gäste, Vertreter aus der Kommunalpolitik, Geschäftspartner und Kunden, nahmen an der Feierlichkeit teil.

Am 1. April 1965 gründete Reimar Fiehn gemeinsam mit seinem Geschäftspartner Eggeling von Strombeck das Unternehmen, zunächst als Handelsvertretung einer Berliner Firma für Mess- und Regelgeräte für Kessel und Heizungsanlagen.

Der Liter Heizöl kostete neun Pfennig

Es war die Zeit des Wirtschaftswunders. Wovon Reimar Fiehn anfangs nicht viel spürte, wie sich der Seniorchef in seiner launigen

Ansprache erinnerte. „In den ersten paar Monaten hatten wir keinen einzigen Auftrag“, erinnerte er sich. Doch dann florierte das Geschäft. Es war die Zeit der Umrüstung von Kohleöfen auf bequeme Ölzentralheizungen. Mit den modernen, witterungs- und raumtemperaturabhängigen Vorkaufregelungen war die Firma Fiehn auf dem technisch aktuellen Stand. Das Energiesparen stand damals noch nicht im Vordergrund. „Der Liter Heizöl kostete ganze neun Pfennig“, sagte Fiehn senior. Das änderte sich schlagartig mit der Ölkrise in den 1970er Jahren. Energiesparen wurde zum Schlagwort. Und wieder hatte die Firma Fiehn die richtigen Produkte auf dem Markt. Daran hat sich in den vergangenen 50 Jahren nichts geändert. Für die Anforderungen jedes Jahrzehnts wappnete sich die Firma Fiehn vorausschauend.

Optimale Raumklimabedingungen

Heute verbindet die Firma Fiehn Gebäudeautomation Energiesparen mit Komfort im Bereich Gebäudeauto-



mation. Aus den einfachen Heizungsreglern sind hochkomplexe, miteinander vernetzte Systeme geworden, die es ermöglichen, optimale Raumklimabedingungen bei möglichst geringem Energieverbrauch zu erreichen. Und nicht nur das. Fiehn bietet alles aus einer Hand, vom Schaltplan bis zum fertigen Produkt bietet das Unternehmen die gesamte Gebäudeautomation für die Heizung, Lüftung und Klima, Licht, Energieeinsparung und mehr. „Unsere Kompetenz ist, dass wir die Intelligenz für das Gebäude liefern“, fasste Thomas Fiehn zusammen, der das Gebäude in zweiter Generation führt. Landrat Sven Hinterseh sagte, es brauche damals wie heute Fleiß, Know-how und Mut, ein Unternehmen aufzubauen und über ein hal-

bes Jahrhundert erfolgreich am Markt zu behaupten. „Dazu braucht es Unternehmerfähigkeiten, aber auch qualifizierte und motivierte Mitarbeiter und Wegbegleiter.“ Als Letzteres versteht

sich auch der Landkreis, der als öffentliche Hand für Unternehmen wie Fiehn die Rahmenbedingungen schaffen muss, damit solche innovativen Unternehmen auch im ländlichen Raum für die Zukunft wettbewerbsfähig bleiben. Hinterseh verwies unter anderem auf die Millioneninvestition in den kommenden Jahren in den Ausbau des Breitbandnetzes für schnelles Internet.

Exzellenter Ruf im ganzen Land

Königsfelds Bürgermeister Fritz Link freute sich, dass die Firma Fiehn, die dem Standort Königsfeld über ein halbes Jahrhundert treu geblieben ist, nicht nur im Schwarzwald-Baar-Kreis, sondern landesweit einen hervorragenden Ruf genießt.

„Präzision, Kundenorientierung und Begeisterung“ würden bei der Firma Fiehn Gebäudeautomation seit jeher großgeschrieben. Insbesondere freute sich Link, dass auch die Unternehmensnachfolge familiär gelöst werden konnte. „Darum werden Sie sicher von vielen Unternehmen beneidet.“ Als besonderes Geschenk zum Jubiläum konnte Link verkünden, dass aus Fördermit-

teln des Programms Entwicklung Ländlicher Raum ein Bewilligungsbescheid über 40 000 Euro für die Erweiterung des Unternehmens vorliegt. Die Firma Fiehn hat vor Kurzem das ehemalige Schulhaus in Erdmannsweiler gekauft, um ihre Kapazitäten zu erweitern. Die 50-jährige Erfolgsgeschichte der Firma Fiehn Gebäudeautomation geht weiter.



Wir suchen ab sofort eine/n qualifizierte/n

Elektrotechniker/in

für unseren Planungs- und Projektierungsbereich.

Aufgabenstellung:

Schaltplanerstellung auf CAD/EPLAN, Programmierung von SPS/DDC-Anlagen in der Gebäudeautomation, Projektleitung unter technischen und kaufmännischen Aspekten. Inbetriebnahme und Einregulierung von Regelungsanlagen. EPLAN-Vorkenntnisse sind von Vorteil.

Wir erwarten:

Sicherer Umgang mit PC und MS-Office, Erfahrung in der Projektierung elektrotechn. Anlagen, Kenntnisse in der SPS/DDC-Programmerstellung.

Wir bieten:

Mitarbeit in einem jungen, aufgeschlossenen Team, gute Einarbeitung im Bereich Werkstatt und Service, einen modernen und sicheren Arbeitsplatz und gute Bezahlung.

Fiehn Gebäudeautomation GmbH

Burgberger Straße 14-16
78126 Königsfeld
Tel. 07725 9394-0
Fax 07725 9394-50
info@fiehn.de



www.fiehn.de